
Anlage zu GD 236/20 
 
 

Seit der letzten Gemeinderatssitzung am 24.06.2020 sind folgende schriftliche Anträ-
ge sowie Schreiben von Fraktionen und einzelnen Mitgliedern des Gemeinderats beim 
Oberbürgermeister eingegangen, die nach der Geschäftsordnung des Gemeinderats in 
einem gemeinderätlichen Gremium zu behandeln sind oder die in einem sonstigen 
Gremium behandelt werden, in denen Gemeinderatsmitglieder tätig sind, oder deren 
Erledigung in die Zuständigkeit der Verwaltung fällt oder die schon erledigt wurden: 
 

118 FWG, 22.06.20 
Investitionsstrategie Albert-Einstein-Campus 
Die FWG-Fraktion ist der Auffassung, dass die Maßnahmen dringend zeitnah 
umgesetzt werden sollen, da der bauliche Zustand keine Verzögerung zulässt. 
 
Der Antrag wurde in der Sitzung des Gemeinderats am 24.06.2020 behandelt. 
 

119 FWG, 22.06.20 
Sanierungsmaßnahmen Strategiepapier 2019 
Es wird beantragt, die drei vorhandenen Sanierungsvarianten zu aktualisieren 
und dem Gemeinderat zur Entscheidung vorzulegen. 
 
Der Antrag wurde in der Sitzung des Gemeinderats am 24.06.2020 behandelt. 
 

120 FWG, 22.06.20 
Planung und Erschließung Baugebiet Kohlplatte 
Es wird beantragt, dass die vorgesehenen 15 Mio. €, die in der Investitionsstra-
tegie aufgeführt werden, in der Gänze nach 2030 ff verschoben werden. 
 
Der Antrag wurde in der Sitzung des Gemeinderats am 24.06.2020 behandelt; 
die FWG-Fraktion erhält zudem eine schriftliche Antwort. 
 

121 FWG, 22.06.20 
Investitionsstrategie Hallenbad aufnehmen 
Da in der vorliegenden Investitionsstrategie bis zum Jahr 2029 der Bau eines 
Hallenbades nicht vorgesehen ist, wird beantragt, dass dies neu in die Investiti-
onsstrategie bis 2029 aufgenommen wird. 
 
Der Antrag wurde in der Sitzung des Gemeinderats am 24.06.2020 behandelt. 
 



122 GRÜNE, 23.06.20 
Lehren von COVID-19 für den Städtebau 
Es wird beantragt, die im Antrag aufgeführten Themen zu einem Schwerpunkt 
der Beratungen des Innenstadtdialoges zu machen sowie in einer der nächsten 
Gemeinderatssitzungen dazu einen Fahrplan für Handlungsspielräume zu erar-
beiten. 
 
Behandlung des Antrags im Rahmen des Innenstadtdialogs in der Sitzung des 
Gemeinderats am 14.10.2020. 
 

123 CDU/UfA, 23.06.20 
Investitionsstrategie 2029 - Antrag 2 
Nach Durchsicht der neuesten Fassung sind ein paar - teils neue - Punkte aufge-
fallen, die aus Sicht der CDU/UfA-Fraktion einer Änderung bedürfen. 
 
Der Antrag wurde in der Sitzung des Gemeinderats am 24.06.2020 behandelt. 
 

124 GRÜNE, CDU/UfA, SPD, 23.06.20 
Sanierung Spielplatz Lachhaustraße Einsingen 
Die Sanierung des Spielplatzes in der Lachhaustraße ist unverzichtbar. Es wird 
gebeten, die Investitionsstrategie entsprechend anzupassen. 
 
Der Antrag wurde in der Sitzung des Gemeinderats am 24.06.2020 behandelt. 
 

125 Stadtrat Mössle, 24.06.20 
Antrag "Sicherheit für unsere jungen Ulmer" 
Angesichts der besorgniserregenden Entwicklung immer aggressiver auftreten-
den "Partygänger" beantragt Stadtrat Mössle, dass die Stadt entsprechende 
Maßnahmen in die Wege leitet, die Minderjährige davon abhalten, sich selbst 
und andere in Gefahr zu bringen. 
 
Stadtrat Mössle erhält eine schriftliche Antwort. 
 

126 Stadträtin Hirschel, 24.06.20 
Recyclinghof Einsingen 
Stadträtin Hirschel bittet darum, den Recyclinghof Einsingen schnellstmöglich 
wieder zu öffnen. 
 
Stadträtin Hirschel erhielt am 15.07.20 eine schriftliche Antwort. 
 



127 FWG, 29.06.20 
Reinigung Donau-Radweg und Erhöhung der Anzahl von Mülleimern an der 
Donauwiese 
Es wird eine regelmäßigere Reinigung bzw. Beseitigung von Glasscherben be-
antragt sowie die Erhöhung der Anzahl der Mülleimer. 
 
Die FWG-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

128 SPD, 29.06.20 
Ausweichverkehr durch das Wohngebiet Lindenhöhe 
Es wird vorgeschlagen, stadteinwärts vor dem Schwalbenweg weitere bepflanz-
te Verengungen anzulegen, um die Straße für den Durchgangsverkehr unat-
traktiver zu machen. 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

129 CDU/UfA, 30.06.20 
Donauufergestaltung 
Es wird beantragt, die "Donauufergestaltung erster Bauabschnitt" wie bereits 
beschlossen und geplant durchzuführen und nicht zeitlich nach hinten zu ver-
schieben. 
 
Der Antrag wurde in der Sitzung des Hauptausschusses am 09.07 2020  
behandelt. 
 

130 CDU/UfA, GRÜNE, 30.06.20 
Ortsdurchfahrt Donaustetten 
Die Fraktionen beantragen, zeitnah eine Planung dem Ortschaftsrat vorzustellen 
und den Baubeschluss noch in diesem Jahr zu beraten und beschließen, so dass 
nächstes Jahr die Umsetzung erfolgen kann. Es wird beantragt, eine Ermächti-
gungsübertragung der Mittel in den Haushalt 2021 vorzunehmen. 
 
Der Antrag wurde in der Sitzung des Hauptausschusses am 09. 07 2020 be-
handelt. 
 

131 Glathe-Braun, 30.06.20 
Internet in den Gemeinschaftsunterkünften 
Stadträtin Glathe-Braun beantragt einen Bericht über die derzeitige Versorgung 
mit kostenfreien Internet-Zugängen/WLAN in den Gemeinschaftsunterkünften 
und bestehende Versorgungslücken möglichst umgehend zu schließen. 
 
Stadträtin Glathe-Braun erhält eine schriftliche Antwort. 
 



132 Zloch, 30.06.20 
Ausbau der Photovoltaik - Klimaschutz in Ulm GD 199/20 
Stadtrat Zloch beantragt, dass der Bauausschuss und Gemeinderat Maßnahmen 
zum Ausbau der Photovoltaik beschließt. 
 
Der Antrag wurde in der Sitzung des Fachbereichsausschusses Stadtentwick-
lung, Bau und Umwelt am 30.06.2020 behandelt. 
 

133 SPD Ulm / SPD Neu-Ulm, 01.07.20 
Öffnung des Donaubades 
Es wird angeregt, das Erlebnisbad spätestens zum Ferienbeginn wieder zu öff-
nen und zu prüfen, ob auch eine Öffnung des Saunaangebots möglich ist. 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort; zudem Behandlung im Auf-
sichtsrat des Donaubades.  
. 

134 SPD, 01.07.20 
Einrichtung von Fahrradservicestationen 
Es wird die zeitnahe Aufstellung geeigneter Fahrradreparatureinheiten in der 
Stadt beantragt. 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

135 Nolle, 02.07.20 
Radweg Magirusstraße von der Blaubeurer Straße in Richtung Söflinger Straße 
Stadtrat Nolle bittet um Prüfung, ob der hölzerne Brückenbelag geändert wer-
den kann. 
 
Stadtrat Nolle erhält eine schriftliche Antwort. 
 

136 FWG, 02.07.20 
Bebauungsplan Gewerbegebiet "Am Pfannenstiel" 
Es wird beantragt, den neuen Bebauungsplan so zu erweitern, dass zusätzliche 
Flächen für Gewerbe gewonnen werden können. Die Verwaltung wird gebe-
ten, die dafür notwendigen Grundstücke zu erwerben. 
 
Die FWG-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 



 137 Rivoir, 06.07.20 
Parken im Fischerviertel 
Stadtrat Rivoir hält es für sinnvoll, die Tiefgarage Fischerviertel nach Eröffnung 
der Tiefgaragen am Bahnhof und unter den Sedelhöfen stärker als Anwohner-
tiefgarage zu nutzen. Er bittet um Prüfung des Vorschlags und einen Bericht in 
der nächsten Aufsichtsratssitzung der PBG. 
 
Stadtrat Rivoir erhält zunächst eine schriftliche Antwort. 
 

138 GRÜNE, CDU/UfA, SPD, 08.07.20 
Leerstandsmanagement 
Die Fraktionen schlagen ein Leerstandsmanagement (Drehscheibe Läden) vor. 
Die Verwaltung wird gebeten, bestehende Konzepte aus anderen Städten zu 
analysieren und ein Konzept für Ulm zu entwickeln. 
 
Die Fraktionen erhalten eine schriftliche Antwort. 
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